## CA du lundi 12 février 2024

Motion présentée par les représentants des personnels enseignants et d'éducation SNES-FSU concernant la répartition horaire globale pour l'année 2024-2025

Les personnels du lycée général et technologique Alfred Kastler tiennent à faire part de leurs inquiétudes concernant la dotation horaire globale (DHG) accordée à l'établissement par la DSDEN. Malgré le dialogue instauré par l'équipe de Direction (conseil pédagogique et clarté des documents) et le travail accompli pour répartir au mieux cette dotation, la DHG proposée ne répond pas aux besoins exprimés par les enseignants pour assurer à nos élèves un enseignement de qualité auquel ils ont droit.

Au lycée Kastler, les classes demeurent surchargées (34 élèves en terminale par exemple) et la deuxième heure supplémentaire imposable pour les enseignants devient une norme (+ de 12 %). Elle vient faciliter la suppression de postes de titulaires et dégrade toujours plus nos conditions de travail.

Les nombreuses options attractives sont non financées et utilisent la marge, réduisant les possibilités de groupes à effectifs réduits dans les enseignements obligatoires. Par ailleurs, l'option euro en 2nde et lère n'offre qu'une seule heure de DNL en mathématiques et pas en anglais (contrairement à la terminale).

De plus, on constate que toutes les heures de langues vivantes anglais/espagnol ne sont pas en groupes réduits (alors qu'elles l'étaient il y a quelques années) et que la philosophie sera toujours enseignée en classe entière malgré l'effectif élevé (cf plus haut). Les groupes de spécialités HGGSP et mathématiques en terminale vont aussi regrouper de 28 à 30 élèves, créant des conditions d'enseignement et d'apprentissage moins favorables que dans d'autres spécialités.

En BTS, certains effectifs en deuxième année sont prévus à la baisse par la DSDEN, engendrant la perte de groupes réduits. Comment peut-on expliquer ces chiffres si ce n'est par une volonté d'économie d'heures ?

C'est pourquoi en votant contre la répartition des moyens, nous souhaitons interpeller la DSDEN quant à l'insuffisance des moyens accordés pour l'année scolaire à venir. Nous demandons que la DHG soit abondée d'au moins 54 heures, sans pour autant augmenter le taux de HSA déjà trop élevé.

Pour nous, la gestion de l'éducation ne doit pas reposer sur des contraintes budgétaires et une volonté de rentabilité, au détriment de la pédagogie et de bonnes conditions d'enseignement pour nos élèves, et de travail pour les enseignants. Nous défendons un lycée ayant les moyens de faire réussir, grâce à des effectifs réduits et une large offre d'enseignements optionnels, toutes et tous les élèves afin de réduire les déterminismes sociaux et scolaires.